



# おおひらやま 大平山っ子



別府市立大平山小学校・幼稚園  
児童数 272名・園児数 18名  
令和7年1月17日発行  
文責:  
校長・園長  
安部 恵



## 一年の計は元旦にあり

今年は、好天気に恵まれて、穏やかなお正月を迎えたこととお喜び申し上げます。皆様には、本年が素晴らしい年になりますよう心から願っています。

2学期の終業式や3学期の始業式でも話をしましたが、「一年の計は元旦にあり」という言葉があります。2026年をどのような年にしたいか、元日に目標をもって新年を迎えることができた子が多いといいなと思います。1月8日(水)



に行われた始業式では、4年生の大林理人さんが、冬休みに初詣に行った思い出や3学期は学力テストに頑張りたいことを発表しました。また、6年生の三浦颯斗さんは、冬休みに家族そろってお正月を過ごしたことや3学期はなわとびに頑張りたいことを発表しました。校歌斎唱では、コロナ禍で全校で歌を歌う機会がなかったのですが、6年生の栗山慧音さんの伴奏に合わせて久しぶりに全校児童の歌声が戻ってきました。

子どもたちが心身ともに健やかな成長をしていくように、本年も職員一同、支援をしてまいります。ご家庭や地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いします。

## 別府市学力調査

1月10日(金)には、別府市学力調査(国語・算数・理科)が3年生以上の学年で行われました。本年度、2学期までに学習した内容がどの程度理解し、定着しているかを確認するものです。

小学校生活も残すところ2か月ほどとなった6年生は、特に真剣に取り組んでいました。学力テストに向かう姿は、



いつ中学生になってもよいくらい真剣でした。

今回の学力テストの結果は、2月頃に返って来る予定です。担任と個人票を見ながら簡単に今まで頑張ったところやこれから頑張ってほしいところを確認して、問題用紙と一緒に渡します。学校でも全体指導が必要な単元や内容があれば扱っていきます。それぞれのお子さんの頑張ったところや弱点がはっきりしますので、ご家庭でも声掛けをしていただいて、進学、進級の準備の参考にしてもらえるとよいと思います。

## 縦割りでのなわとび練習

冬休みにもなわとびをして体力づくりをしたお子さんが多かったと思いますが、学校でも2月に各学年でなわとび大会を行います。体育館で行います。観覧は、ステージ上です。子どもたちの頑張りを見ていただけたらと思います。

1月16日(木)の朝の時間に縦割り班でなわとび練習を行いました。(あと2回する予定です)高学年が、下級生



に跳び方を教えてあげたり、回数を数えてあげたりする姿がとても微笑ましかったです。

## 朝日大平山地区どんど焼き 大平山ふれあい登山

1月11日(土)は、朝日大平山地区どんど焼きが朝日小学校の運動場で行われました。神事が行われ、五穀豊穣と無病息災を祈願しました。



1月13日(月)には、大平山ふれあい登山が行われました。大平山小学

校の子どもたち(特に野球部)や保護者、朝日中学校の生徒、園児幼児、地域の方などたくさんの人気が扇山の登山を楽しみました。私も挑戦しましたが、途中で断念してしまいました。来年は、もう少し上まで歩けるように鍛えておきたいと思いました。



## 「子は親の鏡」

子どもの人格形成に果たす親の役割の重要性は無視できないほど大きなものであることは疑いのないことです。私自身、自分の子育てを振り返ると反省することが多いです。完璧な子育てはありませんし、正解もありません。しかし、のちのち後悔しないためにも、子どもがこれから自立して生きていく将来を想像して、今不適切なかかわりをしていかない冷静に振り返るきっかけになればと思います。以下は、家庭教育や子育てコンサルタントに関わってきたドロシー・ロー・ノルトの著書「子どもが育つ魔法の言葉」に掲載された詩で、世界中で多くの共感を呼び、37か国語に翻訳されたものです。

けなされて育つと、子どもは人をけなすようになる  
とげとげした家庭で育つと、子どもは乱暴になる  
不安な気持ちで育てると、子どもは不安になる  
「かわいそうな子だ」と言って育てると、  
子どもはみじめな気持ちになる  
子どもを馬鹿にすると、引っ込み思案な子になる  
親が他人をうらやんばかりいると、

子どもも人をうらやむようになる

叱りつけてばかりいると、

子どもは「自分は悪い子なんだ」と思ってしまう励ましてあげれば、子どもは自信を持つようになる広い心で接すれば、キレる子にはならないほめてあげれば、子どもは明るい子に育つ愛してあげれば、子どもは人を愛することを学ぶ認めてあげれば、子どもは自分が好きになる見つめてあげれば、子どもは頑張り屋になる分かち合うことを教えれば、子どもは思いやりを学ぶ親が正直であれば、

子どもは正直であることの大切さを知る優しく思いやりをもって育てれば、

子どもは優しい子に育つ  
守ってあげれば、子どもは強い子に育つ  
和気あいあいとして家庭で育てれば、

この世の中はいいところだと思えるようになる

## 今後の予定

1月21日(火) 納食集会

23日(木) 6年小学生キャンパス体験

24日(金) フッ化物洗口・クラブ活動  
給食週間～1/30

29日(水) 避難訓練(不審者対応)  
3年放課後トライ

31日(金) フッ化物洗口

2月 4日(火) 児童朝会・新1年生保護者説明会  
7日(金) フッ化物洗口・委員会活動  
14日(金) フッ化物洗口・6年学年末参観日  
朝日中学校入学説明会

19日(水) 新1年生体験・3年放課後トライ

21日(金) フッ化物洗口

27日(木) 1～5年学年末参観日

28日(金) フッ化物洗口

3月 3日(月) 学習定着期間～3/7

5日(水) お別れ遠足

7日(金) フッ化物洗口・委員会活動

11日(火) 児童朝会

12日(水) 卒園式

14日(金) フッ化物洗口

17日(月) 卒業証書授与式

19日(水) 令和6年度修了式

28日(金) 離任式